



Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten **Ruth Müller SPD**
vom 13.07.2016

Bauernmarktprogramm

In seiner Regierungserklärung vom 1. Juli 2014 hat Staatsminister Helmut Brunner betont, dass vertrauensbildende Maßnahmen in der Bevölkerung auch durch „Bauernmärkte“ zu schaffen sind. Die Bauernmarktmeilen sollten ausgeweitet werden und ein neues Bauernmarktprogramm sollte zu einer besseren Förderung beitragen.

Ich frage die Staatsregierung:

1. Welche zusätzlichen „Bauernmarktmeilen“ sind seit dem 01.07.2014 neu entstanden (bitte aufgelistet nach Jahren, aufgeschlüsselt nach Regierungsbezirken, kreisfreien Städten und Landkreisen)?
2. Wie hat sich die Anzahl der Bauernmärkte seit Juli 2014 (170) allgemein entwickelt (bitte aufgelistet für die Jahre 2014, 2015 und 2016, aufgeschlüsselt nach Regierungsbezirken, kreisfreien Städten und Landkreisen)?
3. Wo finden überall Bauernmärkte statt (bitte aufgelistet für die Jahre 2014, 2015 und 2016, aufgeschlüsselt nach Regierungsbezirken, kreisfreien Städten und Landkreisen)?
4. a) Welche Fördermittel sind in die bis 2014 entstandenen Bauernmärkte geflossen (bitte aufgelistet nach Jahren, aufgeschlüsselt nach Regierungsbezirken, kreisfreien Städten und Landkreisen)?
b) Welche zusätzlichen Fördermittel sind in die seit 2014 neu entstandenen Bauernmärkte investiert worden (bitte aufgelistet nach Jahren, aufgeschlüsselt nach Regierungsbezirken, kreisfreien Städten und Landkreisen)?

Antwort

des Staatsministeriums für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten
vom 24.08.2016

1. **Welche zusätzlichen „Bauernmarktmeilen“ sind seit dem 01.07.2014 neu entstanden (bitte aufgelistet nach Jahren, aufgeschlüsselt nach Regierungsbezirken, kreisfreien Städten und Landkreisen)?**

Derzeit gibt es erfolgreiche Bauernmarktmeilen in Nürnberg und München mit einer Beteiligung von jeweils über 100 Direktvermarktern. Seit dem 01.07.2014 sind keine neuen Bauernmarktmeilen entstanden.

2. **Wie hat sich die Anzahl der Bauernmärkte seit Juli 2014 (170) allgemein entwickelt (bitte aufgelistet für die Jahre 2014, 2015 und 2016, aufgeschlüsselt nach Regierungsbezirken, kreisfreien Städten und Landkreisen)?**

Über die Entwicklung der Bauernmärkte seit Juli 2014 bis 2016 liegen keine Zahlen vor.

Die aktuelle Anzahl der Bauernmärkte beträgt nach einer Auflistung des Bayerischen Bauernverbandes:

Bezirk	Anzahl Bauernmärkte
Oberfranken	17
Unterfranken	10
Mittelfranken	14
Oberpfalz	14
Niederbayern	22
Oberbayern	58
Schwaben	6
Summe	141

3. **Wo finden überall Bauernmärkte statt (bitte aufgelistet für die Jahre 2014, 2015 und 2016, aufgeschlüsselt nach Regierungsbezirken, kreisfreien Städten und Landkreisen)?**

Orte, an denen Bauernmärkte stattfinden, sind lediglich für das Jahr 2016 bekannt. Nach Auskunft des Bayerischen Bauernverbandes sind dies:

Bezirk	Landkreis/Kreisfreie Stadt	Anzahl Bauernmärkte
Oberfranken	Bamberg	1
	Bayreuth	2
	Coburg	4
	Forchheim	3
	Hof	3
	Kronach	1
	Kulmbach	1
	Wunsiedel i. Fichtelgebirge	2

Bezirk	Landkreis/Kreisfreie Stadt	Anzahl Bauernmärkte
Unterfranken	Aschaffenburg	1
	Bad Kissingen	2
	Haßberge	1
	Main-Spessart	1
	Rhön-Grabfeld	1
	Schweinfurt	2
	Würzburg	2
	Mittelfranken	Ansbach
	Erlangen-Höchstadt	1
	Fürth	1
	Nürnberger Land	2
	Roth	7
Oberpfalz	Amberg	1
	Cham	4
	Neumarkt i. d. Opf.	4
	Neustadt a. d. Waldnaab	1
	Regensburg	3
	Schwandorf	1
Niederbayern	Deggendorf	2
	Kelheim	3
	Landshut	1
	Passau	8
	Regen	3
	Rottal-Inn	2
	Straubing-Bogen	3
	Oberbayern	Altötting
	Bad Tölz-Wolfratshausen	1
	Berchtesgadener Land	3
	Dachau	1
	Ebersberg	2
	Eichstätt	2
	Erding	4
	München	16
	Rosenheim	10
	Traunstein	6
	Weilheim-Schongau	3
	Fürstenfeldbruck	1
	Garmisch-Partenkirchen	1
	Landsberg a. Lech	1
	Miesbach	1
	Mühldorf a. Inn	3
Schwaben	Aichach-Friedberg	1
	Augsburg	1
	Donau-Ries	2
	Günzburg	1
	Oberallgäu	1

4. a) Welche Fördermittel sind in die bis 2014 entstandenen Bauernmärkte geflossen (bitte aufgelistet nach Jahren, aufgeschlüsselt nach Regierungsbezirken, kreisfreien Städten und Landkreisen)?

Eine direkte Förderung von Bauernmärkten wird nicht durchgeführt.

Eine indirekte Förderung von Bauernmärkten und Direktvermarktern wird durch das Online-Direktvermarkter-Portal www.regionales-bayern.de angeboten. Es handelt sich dabei um ein Kontaktportal für die Bereiche Vermarktungsinitiativen, Erzeuger und Produkte sowie Dienstleistungen und Veranstaltungen. Eine Registrierung steht allen landwirtschaftlichen Erzeugern, Direktvermarktern usw. und somit auch Anbietern von Bauernmarktprodukten mit direktem landwirtschaftlichen Bezug zur Verfügung.

b) Welche zusätzlichen Fördermittel sind in die seit 2014 neu entstandenen Bauernmärkte investiert worden (bitte aufgelistet nach Jahren, aufgeschlüsselt nach Regierungsbezirken, kreisfreien Städten und Landkreisen)?

Eine detaillierte Aufstellung zusätzlicher Fördermittel ist nicht möglich, da wie unter der Antwort zu Frage 4 a beschrieben keine direkte Förderung von Bauernmärkten durchgeführt wird. Zur Vernetzung der Regionalvermarktung sowie zum Aufbau der Regionalplattform wurden folgende Mittel eingesetzt:

Jahr	Betrag
2014	134.955,17 €
2015	149.535,28 €
2016	143.905,81 €